

Les Hôpitaux La Rochelle Ré Aunis s'engagent auprès de Lifen dans le projet LUCC pour promouvoir une recherche médicale innovante et collaborative



Paris le 20 mai 2024 - Lifen annonce aujourd'hui la participation des Hôpitaux La Rochelle Ré Aunis (HLRRA) au projet LUCC (Large & Unified Cancer Cohort). Lancé fin 2023, le projet a pour objectif de constituer une base de données de premier plan sur le cancer du poumon en France. Il prévoit d'inclure 5 000 patients à horizon fin 2024 à travers plusieurs centres investigateurs et d'en analyser le parcours de soins sur plus de 200 critères. La participation des Hôpitaux La Rochelle Ré Aunis marque une étape majeure dans la construction d'une cohorte patient de référence intégrant les données de nombreux centres médicaux.

Afin de faciliter et accélérer la recherche multicentrique, Lifen a développé DataLab qui transforme automatiquement et en continu les informations des patients des établissements en bases de données anonymisées et exploitables. Constamment actualisées, ces données sont ainsi mises à disposition des équipes de recherche sans action supplémentaire de leur part. Avec cette collaboration, les Hôpitaux La Rochelle Ré Aunis a pour objectif d'accroître la qualité des données recueillies et de s'inscrire dans une stratégie globale de recherche en développant des partenariats solides avec les acteurs de l'innovation et de la recherche. La première inclusion des patients au sein de la cohorte LUCC débutera dès le mois de mai.

Le Groupe Hospitalier Littoral Atlantique, qui est constitué de plusieurs établissements de santé sur le territoire Nord Charente-Maritime, dont les Hôpitaux La Rochelle Ré Aunis, a structuré depuis plus de dix ans un centre de recherche clinique dynamique. L'établissement, doté de services impliqués en recherche répartis principalement à Saint Louis, Rochefort et Marius Lacroix, aspire à jouer un rôle actif dans la recherche clinique, ayant mené pas moins de 225 études en 2022, avec une attention particulière portée aux domaines de l'oncologie et de la pneumologie. La signature de ce partenariat avec le projet LUCC reflète l'engagement continu du Groupe Hospitalier Littoral Atlantique en faveur de l'excellence dans la recherche clinique et de son désir d'innover pour le bien-être des patients.

Alors que la constitution de bases de données médicales à grande échelle représente une entreprise laborieuse et complexe, elle demeure néanmoins fondamentale pour l'avancement de la recherche clinique. C'est dans cette perspective que Lifen a mis au point DataLab. L'objectif est de simplifier la recherche en constituant de larges bases de données afin d'accélérer la détection et l'inclusion des patients dans les études. Lifen et le Centre Hospitalier de La Rochelle partagent la conviction que l'innovation au service des patients passe par le partage sécurisé des données, encadré par des normes rigoureuses, pour favoriser les progrès en recherche médicale.

"Je suis fermement convaincu que la constitution de bases de données améliorera la prise en charge des patients. En effet, la force du nombre permet de détecter des épiphénomènes indécélables par les méthodes cliniques conventionnelles. Les nouveaux éléments ainsi isolés permettent une adaptation de la prise en charge thérapeutique ou de confort et le développement de connaissances scientifiques. Cette initiative est ainsi un accélérateur de recherche ouvrant la voie à l'élaboration de nouvelles thérapies innovantes ou d'association inédites de molécules voir au repositionnement thérapeutique de molécules déjà sur le marché ou dans les pipelines des sociétés pharmaceutiques. Plus largement, nous encourageons d'autres établissements de santé à rejoindre des projets de recherche similaires afin d'élargir les cohortes de patients assurant ainsi la robustesse et la pertinence de l'analyse. L'apport de chaque établissement favorise ainsi l'innovation au service du progrès médical à destination des patients." déclare **Arnaud Hochard, Chargé de Contrats et Valorisation du Groupe Hospitalier Littoral Atlantique.**

Contact Presse

Claire Guerin - Lifen - claire@katchreyners.com - 06 51 48 26 54

Chiara Billy Lelandais - Lifen - chiara@katchreyners.com - 06 33 72 75 59

À propos de Lifen :

Créée en 2015, Lifen est une entreprise spécialisée dans l'intelligence des données de santé qui accompagne les professionnels tant dans les soins que dans la recherche. Elle offre une suite de solutions complètes basées sur son expertise en traitement de données de santé et en intelligence artificielle pour centraliser, structurer et partager efficacement les flux d'informations médicales. Cette approche couvrant le parcours de soin dans son ensemble, s'appuie sur une infrastructure qui permet aux professionnels de santé d'accéder aux bonnes données au bon moment pour chaque patient. En collaborant étroitement avec les hôpitaux et les médecins, Lifen a établi un réseau national de partenaires pour mobiliser efficacement les données médicales, contribuant ainsi à accélérer la recherche en oncologie. Lifen souhaite aider à porter la transformation de la prise en charge médicale afin de garantir à chaque individu des soins personnalisés et de qualité grâce à une gestion optimale des données médicales. L'entreprise s'est rapidement imposée comme le premier opérateur MSSanté en France avec plus de 800 établissements partenaires et 4 millions de documents médicaux envoyés à 120 000 médecins chaque mois. En savoir plus sur Lifen: www.lifen.fr

A propos des Hôpitaux La Rochelle Ré Aunis :

Avec plus de 4000 professionnels représentant plus de 200 métiers au service du patient, les Hôpitaux La Rochelle-Ré-Aunis sont le premier employeur du département. Établissement public de santé de recours sur son territoire, l'établissement accueille les patients dans toutes les disciplines de chirurgie, de médecine, de gynécologie obstétrique, de psychiatrie et de gériatrie. Il dispose d'une maternité, nommée Pernelle Aufrédy, au sein du Pôle Femme Enfant, et d'un plateau technique de qualité. Pour répondre aux besoins de santé, les Hôpitaux La Rochelle Ré Aunis disposent de plus de 1 951 lits et places d'hospitalisation, auxquelles s'ajoutent les unités de consultations situées au sein ou à l'extérieur des sites hospitaliers. Il est constitué de 5 sites géographiques principaux et de structures annexes tels que des Centres Médico-Psychologiques, une blanchisserie et une crèche hospitalière « L'île des Enfants ». Ils s'intègrent dans le Groupe Hospitalier Littoral Atlantique, dans le cadre d'une direction commune avec les Centres hospitaliers de Rochefort, Marennes, Oléron et l'EHPAD de Surgères. En savoir plus sur la recherche clinique au Groupe Hospitalier Littoral Atlantique : <https://www.gh-littoral-atlantique.fr/soutenir-la-recherche/la-recherche-clinique-et-paramedicale/>